

SEGUNDO ENCUENTRO DE PROFESIONALES DE LA CONDUCTA HUMANA EN INSTITUCIONES UNIVERSITARIAS

Con la participación de 133 compañeras y compañeros, el pasado 14 de mayo se celebró el *Segundo Encuentro de Profesionales de la Conducta Humana en Instituciones Universitarias*. Esta actividad, iniciativa del Departamento de Consejería para el Desarrollo Estudiantil (DCODE), adscrito al Decanato de Estudiantes del Recinto de Río Piedras de la Universidad de Puerto Rico, promueve un espacio para el encuentro de consejeros, psicólogos y trabajadores sociales que ofrece sus servicios a la población estudiantil universitaria a fin de que se intercambien ideas que redunden en un mayor beneficio de la población que atendemos.

El tema escogido para este segundo encuentro fue: *La Investigación: Componente esencial en la prestación de servicios al estudiante universitario*. La conferencia magistral estuvo a cargo de la doctora Priscilla Negrón, quien muy hábilmente sentó las pautas para los talleres concurrentes, resaltando los puntos más relevantes de todo quehacer investigativo. A su vez, los distintos talleres, ofrecidos por el doctor Manuel Capella, la doctora Nereida Delgado, la doctora Loida Martínez, el doctor Robinson Vázquez, la doctora Mildred Vera y el profesor José Serra, presentaron el trabajo de investigación desde distintas vertientes, motivando a los participantes a plantearse nuevos interrogantes en cuanto al lugar que ocupa esta faceta de nuestra labor profesional y a las exigencias de nuestra clientela.

Cabe señalar que en la investigación realizada entre los participantes del *Primer Encuentro*, celebrado en el 2007, de las 85 personas que completaron y entregaron el instrumento, 14 varones (un 83% del total) y 54 mujeres (un 80% del total) respondieron que dedicaban menos del 40% de su jornada laboral a trabajos de investigación. Tres varones (17% del total) y 14 mujeres (20% del total) no contestaron dicho reactivo. La misma investigación reveló que tan sólo dos varones (12% del total) y ocho mujeres (12% del total) habían publicado sus artículos y trabajos de investigación en revistas profesionales, contrastando con los 15 varones (88% del total) y las 59 mujeres (87% del total que no lo habían hecho (Una compañera no contestó el reactivo.). Esto puede deberse a nuestros múltiples compromisos en la prestación de servicio directo a nuestros estudiantes, pero no deja de ser un evento inquietante, particularmente cuando nos toca a nosotros mismos crear y promover nuevas iniciativas y programas que deben estar cimentados en investigaciones serias y rigurosas.

Conforme se desprende de las 112 hojas preparadas para la evaluación general de la actividad, más del 70% de los participantes que contestaron se mostraron satisfechos con la marcha del Segundo Encuentro. Entre los señalamientos hechos, hubo la observación acerca de las facilidades físicas del lugar y la organización del almuerzo. El equipo formado por los docentes de la consejería del DCODE reconoce que tal vez la Escuela de Derecho no fue el mejor lugar para este tipo de actividad ya que la estructura de los salones usados no era la ideal. En cuanto al almuerzo, pudo haber sido que el compartir con compañeras y compañeros llevó a extender la sobremesa, dificultando el flujo de las personas que estaban en fila para comer. Otros comentarios tuvieron que ver con los materiales entregados, particularmente el tipo y el tamaño de la letra y con la organización del registro al inicio de la actividad. Tomaremos muy en serio todas estas observaciones para futuras iniciativas.

Queremos agradecer a todas las personas que contribuyeron en la organización y ejecutoria del *Segundo Encuentro*. Recordamos a todos nuestros compañeros y compañeras que este tipo de actividad lleva celebrándose tan sólo dos años y que vamos aprendiendo sobre la marcha.

Algunas cosas están en nuestras manos mientras que otras salen de nuestro alcance. Esperamos seguir promoviendo este encuentro y manifestamos nuestro compromiso de apoyar cualquier gestión de este tipo o similar que procure un mayor crecimiento de nuestras profesiones.